

2025-2026  
週報

R I 会長 フランチェスコ・アレツソ  
R I テーマ 『よいことのために手を取りあおう』  
地区ガバナー 坂口 孝  
地区スローガン 『ロータリアンは「行動人」でなければなりません。  
皆さん、先ずは行動して下さい！』

UNITE  
FOR  
GOOD



国際ロータリー  
第2570地区

## 狭山中央ロータリークラブ

会長 江原伸夫 会長エレクト 渡邊高治 副会長 沼崎正徳 幹事 小島美恵子

事務所 〒350-1305 狹山市入間川1-24-48

T E L: 04-2952-2277 F A X: 04-2952-2366

E - m a i l: schuohrc@p1.s-cat.ne.jp H P: <https://www.schuohrc.org>

例会場 ニックス 〒350-1305 狹山市入間川4-25-3 TEL: 04-2954-9595



[第3グループ 例会日：入間④ 所沢⑤ 飯能⑥ 新所沢⑦ 日高⑧ 所沢西⑨ 新狭山⑩ 所沢東⑪ 入間南⑫ 狹山中央⑬]

## 第1417回（10月3日）例会の記録

点 鐘 江原伸夫会長  
斎 唱 国歌斎唱・奉仕の理想  
第2副S A A 粟原会員 宮岡会員  
出席報告 出席向上委員会 若松泰誼委員長

会員数	出席者数	出席率
19名	15名	78.95 %

本日のお客様 沼崎正徳副会長  
義高ウォーク実行委員会会長 吉岡勇三 様

### 会長の時間

江原 伸夫 会長



こんにちは。本日は、義高ウォーク実行委員会会長の吉岡勇三様にお越しいただいております。また、吉岡様はNPO法人さやま環境市民ネットワークの代表理事も務めておられます。お忙しい中外来卓話をお引き受け下さいましてありがとうございます。後程のお話しを楽しみにしております。何卒宜しくお願ひ申し上げます。

それでは私の話に移らせていただきます。今日は、この時期になると話のタネになる、私の住まい周辺の自慢話と、多少の愚痴話を聞いていただきたいと思います。

日高市の武蔵台というところに自宅があるのですが、春から秋にかけては観光地になっており、特にこの時期9月半ばから10月半ばくらいまでは、県内随一の栗の産地としても有名で、また、約500万本の曼殊沙華が咲き誇る群生地として名所になっている巾着田もすぐ近くにありますので、出かけるときには交通状況を考えながら行動しています。毎年、秋分の日には東松山市にあるお寺まで墓参りに行くのですが、その時期、巾着田では曼殊沙華祭りが催されるため道路渋滞が起ります。そういうこともあります、いつもは朝の6時半頃に出かけ、お寺での用事を終え、8時過ぎには自宅に帰ってくるようにして、その他の用事は時間を見計らってから行動することにしているのですが、当日は米の購入のために農協に行くことになり、いったん家に戻ってからだと道も混んでいることを予想し、待ち時間が長くなることを承知の上で、我が家がよく利用している農協に直接向かいました。

8時過ぎに着いたのですが、駐車場は6割が埋まっており、入り口前にはすでに20人くらいの行列ができていました。いったい何事かと思案しましたがすぐにその答えが解りました。

先ほども述べましたが、日高市は県内随一の栗の産地でもあり、そういえば、新聞などでもこの時期大きく取り上げられていました。品質がよく大粒であることが特徴で、9月上旬から直売場などで販売されているとのことでした。

県内遠方からの車や東京都下のナンバーの車もありますが、県外ナンバーの車もありました。普段は第一駐車場だけで十分なのですが、8時半頃には隣の駐車場も一杯となって、入り口前の行列のスペースも確保できないほどになっていました。

ブランド化された「高麗川マロン」や「日高ぼロン」が有名です。

### 高麗川マロン



出典:特産品／日高市ホームページ

粒がとても大きいのが特徴で、大きいものでは30グラム以上にもなるそうで、2Lサイズ以上のもので、品種は国見・大峰・利平・筑波・ぼろたん、の5種類に限られているそうです。

利平・筑波の品種は例年9月下旬から10月初旬となっています。

### 日高ぼロン



出典:特産品／日高市ホームページ

ぼろたん栗を収穫後に約1カ月低温熟成することで、甘みを引き出した栗です。

果実が大きく、外側に切り込みを入れ、電子レンジで加熱すると甘栗のように皮がポロッとむけ、栗ご飯や菓子作りに手軽に利用できるそうです。

実は、私は昨年まで農協やスーパーなどで栗を購入したことではなく、脇道の道端に小屋を構えて個人販売をしていました。

そこでは4年前までは、お爺さんが小屋の中に座り、お婆さんが栗や野菜を小屋に運んでいましたので、私はその老夫婦のお話を伺いながら、前日、或いは早朝に採取したと思われる栗の中から大きなものを選んでいただき購入していました。

今年はその小屋も閉まったままでしたし、本来の目的は米の購入でしたので、栗を購入することは考えていましたが、想定していなかった当初の予定に反し、私たち夫婦も急ぎ交代で並んでいる人たちの列に加わりました。小一時間も待っていたせいもあったのでしょうかね、購入するつもりはなかったはずのですが、群衆心理に流されて

しまい、ついつい米よりも先に利平という種類の栗を購入していました。

### 曼珠沙華



開花時期は9月中旬から10月上旬ごろで、今年の巾着田の曼珠沙華まつりは9月19日(金)から10月5日(日)までで時間は9時から16時30分となっています。先週9月27日(土)・28日(日)はライトアップされたこともあり、昼夜問わず周辺道路は混雑していました。

毎年秋のお彼岸に見ごろを迎えることから、この開花時期が「彼岸花」と呼ばれる所以となっています。曼珠沙華は気温が下がると成長を始めるので、先月後半まで暑い日が続いた今年は、昨年よりも開花が遅れているような気がします。

巾着田という名称は、高麗川の蛇行によって長い年月を得て作られており、近くの日和田山の山頂から見ると巾着の形に似ていることから、その名で呼ばれるようになったそうです。

高麗川に囲まれた平地には、曼珠沙華の他にも菜の花やコスモスなど、川沿いには桜並木もあって、年間を通して楽しむことができます。今でこそテレビや新聞などで取り上げられることが多くなり、人も車も大渋滞になるほど有名な巾着田公園となりましたが、私が47年前に引っ越してきたころは、まだ曼珠沙華もさほど多くなく、曼珠沙華と同じヒガンバナ科のキツネノカミソリという植物も、今は駐車場となってしまった場所や桜並木の土手に自生していました。菜の花やコスモスが植えてあるところも、以前は他の山野草が自生していました。自宅から歩いていける距離なので、その後10年位

は、毎年四季を通じて自然豊かな景色を楽しんでおりました。

平成になったころから曼殊沙華の群生する場所を管理し始め、報道機関にも取り上げられるようになって、曼殊沙華の開花期間中だけでおおよそ20万人、そのほかの期間を含めると年間約60万人が訪れる観光スポットとなっています。

## 幹事報告

＜小島美恵子 幹事＞

### 報 告

- ・ガバナー・ミニ・デジグネット(2028-29年度ガバナー候補者)の宣言

対抗候補者の推薦がなかったため、鶴ヶ島ロータリークラブ所属 齋藤大祐氏を2028-29年度ガバナー候補者として宣言

### ・地区大会について

テーマ：平和を紡ぐロータリー

日 に ち：本会議 晩餐会 11月22日(土)  
式典 記念講演 11月23日(日)

場 所：川越プリンスホテル

詳細及び出席調べを回覧

### ・家族同伴親睦旅行について

出席調べを回覧

### ・赤い羽根共同募金について

¥500×18名（休会員を除く）＝¥9,000  
をクラブ費より協力予定

### 回 覧

- ・RIより「地域社会の経済発展月間リソースのご案内」
- ・地区事務所より「戦略計画立案ガイド」と「戦略計画の立案フォアシリテーションガイド」
- ・地区事務所より「RLI-Part IIのご案内」
- ・ロータリー文庫より「文庫通信のご案内」
- ・比国育英会バギオ基金より「第47回バギオ訪問交流の旅募集のご案内」

## 委員会報告

### ■ 会員増強委員会 ＜柴田譲委員長＞

会員増強活動の一環として、狭山青年会議所に尚寿会グループフリー・マーケットの参加を呼び掛けたところ快諾。

当クラブのブースの一角で青年会議所が持ち込んだものを販売する事に決定。但し会計は別扱いとする。

### ■ 親睦活動委員会 ＜小島美恵子副委員長＞

#### 10月記念日のお祝い

会員誕生………高田会員 菊田会員

夫人夫君誕生………宮岡会員

結婚記念………清水(幸)会員

## 米山梅吉記念館研修会 参加のご報告

日 に ち：2025年9月28日(日)

内 容：米山梅吉記念館での研修・お墓参り

三嶋大社散策



地区ロータリー米山記念奨学委員会学友委員会委員でもある、クラブ米山記念奨学会 東美栄委員長が参加しました。

米山梅吉記念館には、動いて喋る「AI梅吉」がいるそうです！

## 菊田邦彦会員より お菓子の差し入れ

菊田邦彦会員のご友人 孫鳳櫻様より、台湾のお菓子（うさぎの形のお饅頭&ヌガー）をいただきました。

孫鳳櫻様には、7月の夜間例会に参加してくださった際にも差し入れをいただきました。

感謝感激です！ありがとうございました！



★ 糖村（タンツン）のヌガー、美味しいでビックリ！癖になります！

# 卓 話

## - 義高ウォークで歴史まちおこし -



### 義高ウォーク実行委員会 代表 吉岡勇三様

#### プロフィール

- 1948年 1月 東京都新宿区に生れる  
埼玉県狭山市在住
- 1971年 姫路工業大学（現兵庫県立大学）卒業  
京都セラミック㈱入社  
本田技研工業㈱入社（生産技術系）
- 2008年 本田技研工業（株）定年退職
- 2009年 狹山市環境審議会委員就任
- 2011年 NPO法人さやま環境市民ネットワーク  
理事就任（現在代表理事）
- 2012年 市民大学で「まち活プロデューサー養成  
コース」修了
- 2015年 まちおこし「義高ウォーク」の立ち上げ
- 2018年 講談「本田宗一郎物語」シリーズなどを  
企画
- 2020年～2021年  
コロナ禍で「義高ウォーク」中止  
環境大臣賞受賞
- 2022年 NHK大河ドラマ「鎌倉殿の13人」で義高  
役の八代目市川染五郎を狭山に呼ぶ提  
案が実現
- 2025年 第9回「義高ウォーク」実施

#### 狭山中央RC卓話歴

- 2014年 5月 環境について
- 2018年 5月 狹山の資源について

#### 源義高ものがたり

##### 源義高（1173～1184年）

平安時代末期の河内源氏の流れを汲む信濃源氏の武将。清水冠者（志水冠者、しみずのかんじや）と号す。木曾義高とも。

源義仲（木曾義仲）の嫡男。

##### 源義仲（1154～1184年）

平安時代末期の信濃源氏の武将。木曾義仲の名でも知られる。清和源氏のうち河内源氏の流れをく

む。長野県歌「信濃の国」の歌詞で県の偉人の一人「旭將軍」とも呼ばれたのが義仲で、幼名は駒王丸（こまおうまる）。父は源義賢で、源頼朝・義經・範頼とは従兄弟にあたる。

生まれは武藏の国だが、2歳のときに父が甥の義平に殺されてしまう。義仲も父と運命をともにするはずだったが、幼い義仲が哀れだと木曾に逃がされ、中原兼遠のもとで養育される。

後の戦友となる、今井兼平、樋口兼光、今井兼光、巴御前らがいた。

成長すると松本に居を移し義高が生まれた。  
義高の母親は巴御前ともいわれるが不明。

平家追討の令旨を得ると依田城を拠点に平家追討の意志ある人材を集め、軍事訓練をしていました。

義高は軍事訓練を見て育ったと思われる。

1180年の市原合戦、1181年の横田河原の戦いで平家方を倒した義仲に、頼朝は脅威を感じていた。  
(年上の頼朝は石橋山合戦で敗れ房総へ逃れた)

源平合戦で義仲と頼朝が対立していた際、和睦の印として、義仲は息子の義高を鎌倉へ送り、当時6歳の大姫と婚約させた。義高は事実上人質であったが、幼い二人は仲良く過ごし、大姫にとって義高は大切な存在だった。

義高は大姫の母である北条政子にも可愛がられ、6才の大姫と仲睦まじく暮らしていた。しかし、幸せな日々は長くは続かなかった。

義仲は、1184年栗津の鬪いで、頼朝が送った源義経の軍勢に討たれる。

父が頼朝に討たれたことで義高の状況は一変。頼朝は、義高が自分の事を父の敵と思っていると疑い、更に義高殺害を決意する。  
大姫の助けで義高は屋敷から脱出し逃走するも、「入間河原」で討ち取られてしまう…。

#### 義高ウォーク委員会立ち上げ

義高が討たれたとされる入間川沿いには、義高を祭る清水八幡があります。



悲しい運命をたどった源義高。この悲話伝承が都市化によって継承されにくくなりました。

そこで、子どもの人権擁護とあわせ、まちづくりに繋げることはできないものかと考え、

義高の想いを果たそう！  
鎌倉街道で大蔵館跡（埼玉県比企郡嵐山町）まで  
歩こう！  
と計画しました。

2015年5月4日、ついに「第1回義高ウォーク」開催となりました。



初回は10人歩けば十分と思っていましたが、埼玉県各地から50余人が集まりました。と同時に、義高伝説を知っている人が多いことに驚きました。第1回義高ウォーク終了後、道に迷った人が続出したため、誘導方法やマップの見直し等の反省点も多くありましたが、多くの反響に、連続事業が成立すると確信しました。

読売新聞埼玉版にも記事が掲載されました。



2020~21年 新型コロナウイルス蔓延のため中止



2022年から参加者が3倍に！全国から150人規模の参加者が！そして、緊急事態に備え、看護師や整体師が支えてくれるようになりました。



2025年、全国から170人の参加者が!  
高校生ボランティア37人が義高ウォークを支えてくれ、狭山市・日高市・毛呂山町・鳩山町・嵐山町が後援してくれるようになりました。



狹山市的小谷野市長も激励に来てくださいました！

私の第二の人生は  
たくさんの老若男女と  
まちづくりを語り合う  
幸せな日々を  
過ごさせていただいている！

## ニコニコボックス

〈田端都女子 副SAA〉

江原会員

義高ウォーク実行委員会会長吉岡勇三様、お忙しい中、卓話を引き受けくださりありがとうございます。「義高ウォークで歴史まちおこし」のお話しを楽しみにしております。よろしくお願ひいたします。

小島会員

義高ウォーク会長吉岡勇三様、本日はお忙しいなかありがとうございます。お話しをしておりました。宜しくお願ひ致します。今日、卓話をしていただく吉岡勇三様、よろしくお願ひします。

稻見会員

いよいよ大台の80才になり、まず健康に気をつけてあそびに仕事!! 残りの人生たのしくすごしたいと思います。

菊田会員

稻荷山公園の今日は、草刈りの機械が入っていて、草の匂いがぷん

ぶんする中、息苦しい程の草いきれの中歩いて参りました。本日は

吉岡様、ようこそお越し下さいました。ありがとうございます。

宮岡会員

女房の誕生祝有難うございます。78才になりましたが、元気で御指

沼崎会員

導いただいております。

本日卓話ををお願いしています吉岡様、地元の歴史にくわしく、また、市民活動、環境問題にも深く御指導いただいており、私達のいろいろの点で先生です。本日義高に関するお話、まちおこしのお話し、楽しみにしております。

清水(武)会員

やっと秋らしい気候になりましたね。義高ウォーク実行委員会吉岡勇三会長様、卓話を楽しみにしています。

田端会員

本日の卓話、吉岡ウォーク会長、楽しみにしておりました。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。ありがとうございます。

高田会員

誕生日のお祝いありがとうございます。

若松会員

本日のお客様、吉岡様、卓話楽しみにしてました。宜しくお願ひします。

渡邊会員

義高ウォーク実行委員会会長吉岡勇三様、お忙しい中当クラブにお越し頂き誠に有難うございます。本日の卓話を楽しみにしておりました。どうぞ宜しくお願ひ致します。

### 定例理事会（例会終了後）

〈出席数：理事15名中 12名〉

- ◆ 11月、12月のプログラムについて承認
- ◆ 2月25日(土) IMについて  
2026-27年度から実施される第2570地区のグループ再編成に伴い、現在の第3グループでのIMは今回が最後となります。  
ゆえに、皆様積極的にご参加くださいますようお願いいたします。

### 次回例会予定

10月17日(金)	10月18日(土) 尚寿会グループフリーマーケット に例会振替
10月24日(金)	例会取り止め
10月31日(金)	例会取り止め

